
 
 
 
 
 
 

灣仔區議會主席 

黃英琦議員 

 

黃主席： 

 

金紫荊廣場建議直升機場模擬音量測試 

 

於二零零五年十月二十四日的立法會經濟事務及規劃地政及工程事務委員

會聯席會議上， 貴會副主席謝永齡博士及鄭其建議員就政府在金紫荊廣場興建

公私營共用直升機場一事代表灣仔區議會發表意見，對香港區域直升機場工作組

於二零零五年九月六日在灣仔金紫荊廣場對開海面進行的模擬直升機場音量測

試有所誤解，特此補充以下資料作議員參考： 

 

(1) 工作組委托國際有名的萬隆工程顧問有限公司進行獨立直升機場音量測

試，並且在進行測試前邀請了全體灣仔區議員及於聲源五百米範圍內鄰居參

加，包括了灣景中心管業處。雖然灣景中心管業處未有參加測試，但是鄭其

建議員在立法會上指灣景中心未被邀請並非事實。 

 

(2) 現時法例對直升機音量的要求一般涉及在聲源三百米內噪音感應強的地方

（Noise Sensitive Receiver），例如民居、學校及醫院等，進行測試。 

 

(3) 建議中位於灣仔金紫荊廣場的直升機場離最近的民居（灣景中心）約四百

米，而位於香港遊艇會的臨時直升機場離最近的民居（伊利莎伯大廈）約三

百米，故不存在建議直升機選址比現時直升機場更近民居的說法。 

 

(4) 測試當日有灣仔區議員及附近三座大廈（新鴻基中心、海港中心及電訊大廈）

的管業處代表出席。 

 

(5) 工作組於二零零五年九月二十日以傳真方式把音量測試結果通知了所有被

邀請參加的鄰居，工作組並未收到任何有關音量的查詢。 
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香港區域直升機場工作組與 貴會一樣希望透過改善灣仔整體規劃，提升該

區，刺激經濟、文化等活動，最終惠及香港整體經濟及發展，我們將致力繼續與

政府及社區緊密合作，希望做到充分透明，真誠溝通，設計一個各位可接受的位

於商業中心區的直升機場，以供政府飛行服務隊及商業機構共同使用。 

 

 

 

香港區域直升機場工作組 

 

 

 

二零零五年十一月二日 
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